

HERALDO DE ZAMORA

DIARIO LIBERAL DE LA TARDE

Lunes 29 de Agosto de 1898.

SE PUBLICA TODOS LOS DIAS, EXCEPTO LOS FESTIVOS
Redacción y Administración: Teatro Principal.

Año III.—Núm. 505.

Habla Sagasta.

Preguntado el jefe del Gobierno por un periodista acerca de si llevará algún proyecto importante á las Camaras, contestó el Sr. Sagasta:

—En primer término llevará la ley que le autorice para negociar la paz y el bill de indemnidad por la suspensión de las garantías. Si éste se envía al Congreso, aquella se discutirá entre tanto en el Senado, ó viceversa. Sobre este detalle nada hemos acordado.

—¿Discutirá el Gobierno los asuntos de la paz y la guerra.

—De ningún modo—replicó con energía el Sr. Sagasta.—Los oradores carecen en absoluto de elementos con que poder hacerlo. En primer término sus juicios no podrían fundarse en hechos concretos y positivos basados en documentos inconcusos, puesto que hasta el presente no han venido los antecedentes necesarios que sirvan de materia de juicio.

»No creo que nadie pretenda discutir sobre las rendiciones de Santiago y de Manila ni acerca del desastre de la escuadra, sin poseer datos exactos, pruebas documentadas de lo que firme.

«Además no se debe discutir un asunto que se halla *sub judice*, y en el cual entiende el Consejo Supremo de Guerra y Marina.

»En cuanto al asunto de la paz y la guerra—añadió el presidente—tampoco debe discutirse; porque está pendiente una negociación diplomática, y el debate puede acarrear complicaciones perjudiciales.

!No parece sino que ya se ha firmado definitivamente la paz y es lícito tratar de ello!

Pues no se ha firmado.

España está en guerra con los Estados Unidos; solo que ambas naciones han convenido en suspender las hostilidades para negociar la paz. Pueden esas negociaciones llegar á término feliz, pero puede ocurrir también que de nuevo se rompan las hostilidades.

»Por estas razones soy de opinión que las Cortes se limiten á lo estrictamente necesario para conocer el estado de cuestiones tan trascendentales para la nación, y no promuevan debates baldíos que solo producirán perturbaciones poco en consonancia con la discreción que exige la gravedad de las circunstancias.

—¿Y si las Cortes pidiesen al Gobierno el envío de los documentos que posee para discutir las rendiciones y lo de la escuadra?

—No los enviaríamos, porque todos se hallan en el Consejo Supremo y de allí no pueden sacarse hasta que termine las sumarias conducentes á depurar responsabilidades, que pueden ser desde los pronunciamientos más favorables hasta los fusilamientos de los que hayan incurrido en esa pena que el Código militar impone.

Bocetos.

A mis lectoras.

Estoy, bellas lectoras, agradecido, por la mucha indulgencia que habéis tenido con un pobre poeta que en su locura, en vano pintar quiso vuestra hermosura; y yo en pago de tanta benevolencia, prometo no agotaros vuestra paciencia; por lo tanto hago punto, ya no prosigo, pues sé que terminarlos piensa un amigo; un muchacho que escribe divinamente, y que ha de complacerlas seguramente.

J Bugallo Sánchez.

Servicio postal.

(DE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE)

Madrid 28 de Agosto de 1898.

Sr. Director del HERALDO DE ZAMORA:

Los restos de Colón.

El gobierno ha confiado al señor duque de Veragua el encargo de reclamar los restos del descubridor de América Cristóbal Colón, enterrados en la Catedral de la Habana, por entender que nadie mejor que dicho príncipe puede hacerlo, invocando, como le es dable, el honoroso título de descendiente del inmortal marino.

Las Visayas.

El señor ministro de la Guerra recibió ayer un telegrama del general Ríos, en el cual manifiesta que aún no ha conseguido ponerse en comunicación con el general Jáudenes, ni logrado que se restableciera el cable de las Visayas. Sin embargo, el general Ríos trabaja por conseguir ambas cosas y espera poder anunciarlo pronto.

Al propio tiempo dice que no ha llegado á aquel punto del Archipiélago la expedición tagala que se había anunciado; pero en previsión de que así sucediera, distribuye convenientemente los cinco ó seis mil hombres de que dispone.

En la fecha en que está expedido el telegrama no había ocurrido ningún nuevo movimiento insurreccional.

Prisioneros españoles.

El gobierno español ha entablado una negociación con el gabinete de Washing-

ton, por conducto de M. Cambón, para que sean puestos en libertad los españoles que se hallan en poder del cabecilla Aguinaldo. Hasta ahora no se había recibido contestación del gobierno norteamericano.

Sin comentarios.

Telegrafían á Fabra desde Nueva York.

«Son muy comentadas las declaraciones hechas por un oficial de Estado Mayor, actualmente herido, por constituir gravísimo cargo contra la Administración militar americana.

Según el mismo, la falta completa de médicos de transporte, de vituallas y de medicinas ha ocasionado numerosas bajas, quedando á cuenta de la mala Administración la pérdida de muchísimas vidas.

De su relato se desprende que los americanos no habrían podido triunfar en una campaña más prolongada.»

Los carlistas.

Por inspirar sospechas han sido detenidos ayer en Barcelona, Andrés Llop, Félix Nebot y Manuel Izquierdo, siendo puestos á disposición de la autoridad militar.

En el momento de ser aprehendidos rompieron unos papeles que, según pudo saberse después de recogidos, eran una proclama sin firma, una carta dirigida á don Carlos, un Manifiesto de éste, fechado en Venecia el 2 de Abril del año actual, una cartilla titulada «Honosres militares», una lista de concejales de ayuntamiento, varias cartas y un pase del Círculo tradicionalista de Valencia.

Se les ha ocupado un revólver

Los tres detenidos son caracterizados carlistas.

El Papa y los prelados

españoles.

Se afirma en el Vaticano, lo que no obsta para que sea acogida la noticia con toda clase de reservas, que en breve serán llamados por el Papa los prelados españoles para comunicarles instrucciones especiales.

El primero en venir á Roma, si la información es cierta, será el arzobispo obispo de Madrid Alcalá.

El Corresponsal.

Capitulación de Manila.

Según nuestras noticias, se ha recibido en el ministerio de Marina el telegrama del general Montojo acerca de la capitulación de Manila.

En él dice el jefe del apostadero de Pilipinas, entre otras cosas, que el día 7, á las doce y media, anunciaron los americanos un ataque á las defensas de Ma-

nila, concediendo cuarenta y ocho horas para la salida de los no combatientes.

Contestó el capitán general la imposibilidad en que se hallaba para hacerlo, rodeado como estaba de insurrectos.

Pidió plazo para consultar al Gobierno.

El día 13, á las 2,50 de la mañana atacó el enemigo por mar y las trincheras.

El fuerte de San Antonio, defendido por marineros, fué destruído, no tomado.

A las diez y media procedió el enemigo á intimar la rendición de la plaza; pedido parlamento, se hizo la capitulación resultando honrosa, después de un bloqueo de ciento cuatro días y setenta sitiada la plaza, víveres y recursos escasísimos, enfermos y heridos muchos, tropas fatigadas sin relevar y mal alimentadas, sufriendo lluvias constantes.

El comportamiento de la marinería é Infantería de Marina es elogiado unánimemente, pues ocupaban las posiciones avanzadas más peligrosas hasta batirse en retirada de línea exterior combatiendo flanco por buques.

Los buques *Cebú*, *Bulasán* y lancha *Ceres*, fueron á pique por orden superior.

Se encuentra en bahía tres buques de guerra ingleses, cuatro alemanes con almirantes, dos franceses, tres japoneses, diez americanos con monitor *Monterrey* y *Monadusk*, once transportes y otros auxiliares insurrectos.

El personal de marina sin novedad.

Añade el almirante que los muertos han sido pocos en general y no muchos los heridos.

El general Montojo espera órdenes é instrucciones.

Dos tumbas.

El que siembra sus favores en tierra mal cultivada, solo recoge dolores, nunca una dicha colmada; y cuando llega á morir, víctima de ingrátitud, después de mucho sufrir, nadie estima su vida; y aunque haya querido tanto, en dos tumbas le han metido: la tumba del camposanto y la tumba del olvido.

M. Almeida Bragado.

Madrid 25, 1898.

VARIETADES

Remordimiento.

Apagó rápidamente la luz, y quedó sólo, de pie en medio de completa oscuridad. Sintió entonces de improviso una sensación angustiosa, que le llenó el corazón y le subió, como un escalofrío, por la espalda. Aquello era miedo, verdadero miedo. Comprendió que había de

salir de allí, y salir pronto. Anduvo unos cuantos pasos, y tropezó con un mueble; estaba desorientado. Apresuradamente, con los dedos temblorosos, restregó una cerilla... El fósforo se deshizo, sin brotar la luz, dejando en sus manos el vaho luminoso del fuego fatuo... Al fin encendió, miró al rededor como espantado, y salió de prisa de aquella habitación, donde le acusaba todo con el lenguaje mudo y aterrador de las cosas...

En la calle hacía mucho frío. No había nadie. Solo vio á lo lejos la silueta de alguien que marchaba aceleradamente, dejando atrás el eco rítmico de sus pasos, como el tic-tac de un reloj... El iba despacio los deshilvanados pensamientos formaban en su espíritu una trama confusa, caótica, en la que no había un solo punto de luz ni asomo de una idea; sentía, sí, algo oscuro y ardoroso en lo íntimo de su ser; una sensación desconsoladora, un desgarramiento interior, el pavor de lo que ya no tenía remedio...

¿Qué había hecho? ¿Qué maldita conjunción de circunstancias había producido la explosión súbita de aquella locura, de aquel arrollamiento de lo que siempre respetó? Sentía la soledad y desaliento del vencido, el ansia del que resbala, la angustia de quien ha causado un daño irreparable...

El propósito firme, el deseo de regeneración, el ansia de ideal, sentido allá á lo lejos como sostén de la vida, como un compañero en las amargas luchas diarias... aquel mundo espiritual que se había creado en días de laboriosa perfección, aquel sueño de dulce sosiego y de tranquila paz, los había deshecho un momento de pasión, las fulguraciones de la fantasía desbocada, insensata...

Ya no había remedio. Su pequeña fortuna la había sacrificado; la alegría del espíritu, la confianza en sí mismo, desaparecía; el concepto honrado, la estimación de sí propio, se hundían en triste desaliento... Ya nada valía, nada era, nada podía hacer, sino rodar á un abismo de sombras é inquietudes...

Y el amor, aquel amor soñado casi desde la infancia, cuya vitalidad concibió en los amaneceres de días risueños, y cuyos deliquios imaginó al sentir el halago de los húmedos bosques de la Alhambra, saturados de melancolías y perfumes; aquel amor intenso, fuerte como la muerte, ideal, que encarnaba en la sonrisa de una niña enamorada y en el suave calor de una cintura esbelta y ondulante; aquel amor del abrazo eterno, capaz de saciar el ansia indecible del corazón, era ya imposible; se había transformado en incendio diabólico, de llamaradas intensas y rápidas, que se apagaron en seguida, dejando solo en las cenizas el rescoldo del desencanto, el temor de la amenaza, del escándalo, del drama necio con aquella mujer, que dejaba caer sus morbideces sensuales las lágrimas estériles de vulgar delito...

¡Y qué clara era aquella noche! La luna resplandecía en la oscuridad del cielo, y su luz, que había contemplado tantas veces en momento de idealismo y de éxtasis, resbalaba suave por la tranquila fachada de las casas; todo respiraba quietud; le parecía que la ciudad entera dormía el sueño de la honradez y que él solo velaba, como ser maldito, llevando en el alma el arpón doloroso del pueblo...

Siguió andando, sin lograr poner en orden sus pensamientos, sin dejar de sentir el roer del fatal gusano allá en lo hondo... Cruzaba las calles solitarias, iluminadas solo por aquella luz pálida que dejaba en medrosa sombra los umbríos rincones. En una plazuela se levantaba silenciosa iglesia, cuya erguida torre mudéjar se destacaba estrecha y alta, como una faja negra... Al mirar la tenue claridad que se trasparentaba por las redondas vidrieras del templo, sintió la nostalgia instintiva de sus abrigadas naves; pensó en la dulce paz que habría allí, donde las imágenes de los santos, con sus manos oscuras y sus nimbos dorados, se contemplaban siempre en silencio; le pareció ver las lámparas de plata que oscilaban letamente, como si cabecearan en un suave sueño, el parpadeo misterioso de las pequeñas luces delante de los santuarios, arrancando reflejos de los retablos, de los marcos de los grandes cuadros, cuyas figuras se destacarían risueñas é imponentes...

Y él permanecía allí, en medio de la calle, helándose de frío; y al andar, confuso y desconcertado, le parecía que caminaba por un desierto de nieve...

Nicolás M. Gómez.

La repatriación.

Llegada del Isla de Luzón.— Los que vienen.— Muertos en la travesía.— Estado sanitario.— Noticias de Santiago.— La Cruz Roja en Vigo.— Llegada del Monserrat.

Vigo 28.

A las siete y media de esta mañana llegó el trasatlántico *Isla de Luzón*, conduciendo soldados procedentes de Santiago de Cuba.

A las ocho y media pasó al costado del buque la falúa de Sanidad con el gobernador civil, el militar, comandante de Marina, director de Sanidad y el alcalde de esta población.

Vienen á bordo los generales Escario y Rubin, 156 jefes y oficiales y 2.056 soldados.

En la travesía han fallecido 32, y dos al llegar al puerto.

A bordo hay cien enfermos graves.

En general, el estado de salud de los pasajeros no es malo.

Vienen cuatro médicos asistiendo á los soldados.

El *Isla de Luzón* atracará en el lazareto de San Simón.

Como el buque trae patente limpia, los médicos del lazareto decidirán quiénes desembarquen en lazareto y quiénes pasarán al crucero *Rápido*.

A demás de los jefes y oficiales del Ejército, han llegado en el *Isla de Luzón* los capitanes de navío Sres. Pelayo y Piedemonte y el comandante del *Mercedes*; los tenientes de navío de primera Sres. Mille, García y Durán, el contador Sr. Loma, el teniente de navío D. Darío Laguna, el médico Sr. Carlés, los alféreces de navío Sres. Millán, Narios y Bruquetas; los contadores de fragata señores Calderón y González, el capellán don Diego Albacín, el maquinista mayor señor Sr. Sornida y 36 maquinistas condestables y contramaestres.

También han llegado 202 individuos

de marinería y tropa de infantería de marina.

El primer médico Sr. Cañas y el alférez de navío D. Sebastián Pomes, han quedado en el Hospital militar de Santiago de Cuba cuidando á 169 enfermos.

En la travesía han fallecido los siguientes individuos de Marina:

Los cabos de mar Eduardo García y José Jarré; los fogoneros José Bouza, José Rodríguez Alvarez y Antonio Huertas; los marineros José Tría, Rafael Fernández, Juan Campos, Antonio Gallardo, Ramón Rodríguez, Ignacio Sabater y Laureano Cambeira; el artillero José Vila.

No puedo telegrafiar aún los nombres de los individuos del ejército fallecidos en la travesía, porque el *Isla de Luzón* no ha entregado la lista; han ofrecido enviarla desde el lazareto.

El crucero *Rápido* marchará hoy al lazareto, y el *Meteoro* ha salido para Coruña.

Ayer la Cruz Roja procuró socorros para los repatriados, recogiendo efectos y 10 000 pesetas en metálico.

Una comisión de la Cruz Roja esperaba hoy al vapor, y se apresurará á distribuir auxilios.

El gobernador militar, señor Núñez, saludó á los repatriados en nombre de la Reina, y el alcalde en nombre del pueblo de Vigo.

Ha concurrido un gentío inmenso á los muelles.

Los pasajeros invadieron la cubierta del buque para contemplar la ciudad.

Coruña 28.

El vapor *Monserrat* fondeado en la Coruña, viene mandado por el célebre capitán Deschamps, quien ha sido objeto de muchas felicitaciones, no solo por el feliz viaje de regreso, sino por haber conseguido burlar el bloqueo yanqui por segunda vez, entrando en Matanzas.

El *Monserrat* fué perseguido muy de cerca por los barcos enemigos, pero logró tomar puerto antes de que aquellos pudieran hacer fuego sobre él.

A la hora de fondeado, los buques que le perseguían rompieron fuego contra el puerto, al que contestó las baterías del castillo de San Severino.

Mientras sucedía esto, Deschamps desalojaba el importante cargamento que condujo á Cuba antes de que se suspendieran las hostilidades.

Los jefes y oficiales que han desembarcado han sido objeto de muchas atenciones de sus compañeros de la guarnición.

Además del general Ceballos, vienen el coronel Alfaro, el comandante conde de Campogiro, los capitanes Fernández, Silvestre, Vidal y Estévez; los tenientes Amer, Rivas, Trinidad, Núñez, Gil, Fidalgo y Aguado; el teniente de navío Matos y Martínez Campos.

Los repatriados hacen un total de 635.

Durante la travesía fallecieron: Manuel Cordero, Antonio Hernández y Pedro Molina.

Desde Toro.

Ya voy perdiendo el humor el gracejo y el *aquel*, ¡ay, amigo Calamita! no me vas á conocer.

Con un sol espléndido y un calor sofocante, dirijo mis pasos hacia la plaza de

toros con un amigo aficionado de verdad, guapo él y con circunstancias excepcionales para el bello sexo.

La plaza, llena de bote en bote, por supuesto, de gente, sin que por eso faltaran tampoco las consabidas *botas*, y ro de montar.

Las señoritas de la alta aristocracia toresana, confundíanse con las modestas y bellas artesanas, que todas, primorosamente ataviadas, lucían sus mejores galas, la clásica mantilla blanca y el rico pañolón de manila, que algunos de ellos, amigo Enrique, pudieran trasportarse fácilmente á *Peñaranda*, hermosa villa, y algún producto sacaríamos de ellos; pero dejemos ya este preámbulo y vamos á la

Revista.

A las cuatro en punto apareció en el palco presidencial el primer teniente alcalde don Vicente Calvo, acompañado del señor Palao, diputado provincial, y el capitán de la benemérita señor Molina.

Hecha la señal de ordenanza, viene el despejo de las cuadrillas capitaneadas por *Lagartijillo* y *Bebe Chico*, que lucían terno morado en oro el primero y granate en oro el segundo.

Cambiados los capotes de lujo por los de brega, dióse suelta al

Primero.

Castaño, albinegro, bien puesto, de muchas libras y excelente lámina y que en la ganadería lucía el núm. 13, fatídico por cierto y aornado con divisa azul y blanca.

Los *picares* de *Lagartijillo*, mojaron cinco veces la pluma en el tintero á cambio de otros tantos tumbos, quedando fuera de combate un *jamsigo*.

Cambiada la suerte, los chicos cogieron los palillos adornando al cornúpeto con cuatro pares, uno de ellos bastante bien puesto, y los otros nada más que regulares.

Sonó el clarín y *Antoñico* que ya tenía los avios en la mano, dirigióse al palco presidencial y previo el discurso de rubrica, ¡olé! encaminó sus pasos á donde estaba el *Clairac* y después de una lucida brega de trece pases, igual al número que lucía el *salamanquino*, se dejó caer con un pinchazo bien señalado, al que siguieron tres pases más y una estocada en dirección á Portugal sin tocar al *buró*, cuatro pases más, una estocada algo delantera y tres intentos de descabello, acertó al cuarto *Lagartijillo*, dejando tendido en la arena al *Murciano*, que así se llamaba.

Limpio el ruedo, saltó á la arena el

Segundo.

Bautizado con el nombre de *Ratonero*, mogón del derecho y que á petición del público fué retirado al corral. La presidencia acertada.

Tercero.

Viene á la arena *Garabato*, número 37, un buey castaño y albinegro que á duras penas, tomó otras tantas varas como su hermano el anterior, y dejó fuera de pelea dos *pencos*.

Pasamos á banderillas, y los chicos, que son aficionados á la media vuelta, colocaron tres pares muy regulares, y á renglón seguido, *Lagartijillo* se fué derecho á la fiera pasándola con maestría siete veces para soltarle una estocada que resultó ladeada y que según los inteligentes fué infame, pues el bicho quedó degollado: un *metisaca*, rindió la rodilla

en tierra y el puntillero acertó á la primera.

La plaza convertida en herradero y la presidencia durmiendo el sueño de los justos. El servicio de plaza descuidado en la lidia de este *bicho* y si no ocurrieron desgracias personales fué por que Dios no quiso.

Cuarto.

Negro, listón, número 34 y por nombre *Chiclanero*.

Los de aupa pusieron cuatro varas regulares, perdiendo en la contienda dos *sardinas*, y pasando á la enfermería el *varilarguero Culesero*, que no recibió más que un golpe de escasa importancia.

Mímica y nada más.

Cambiado el tercio y á petición de los de *Villamaroma* pareó el maestro *Antóni*.

Después de una salida en falso y citando al cornúpeto de frente, con mucho salero le colgó un par de pendientes muy bien puesto, escuchando palmas; pero nada más.

Siguieron los peones la suerte de banderillas colocando dos pares muy aceptables y cayendo al suelo un banderillero que el toro le perdonó su vida por no arrancarse con él.

Y pasamos al último tercio de la lidia. *Bebe chico* tiene la palabra.

Pronunció su brindis, y éste, *mataor* que es en miniatura, dirige sus pasos hacia la res.

Sin lujo en el trasteo, le largó una estocada muy *requetamal*, que resultó la deseada y atravesó la paletilla del Clairac. El bicho, cansado, se arrodilló; y el puntillero lo despachó á la primera, como hizo el bicho con dos *potros* que quedaron en la arena.

Quinto.

Mellizo, rojo y astillado del izquierdo.

Tomó cinco varas, despachando dos *arenques*. Le pusieron cuatro varas por lo mediano y el *Bebe* lo despachó de un pinchazo en los bajos y una en los mismos, muriendo de pena el animal.

Resumen.

- Los toros, bueyes.
- Matando, el *Sorche*.
- Picando, el *Sol*.
- Banderilleando, el *Ribancho*.
- La entrada, buena.
- La presidencia, descuidada.
- El servicio de plaza, detestable.
- Y hasta la del domingo.

Callos y Caracoles.

CARTERA DE NOTICIAS

Se halla vacante la plaza de Farmacéutico de uno de los dos distritos del pueblo de Moraleja del Vino con el sueldo anual de 375 pesetas.

Esta noche se celebrará sesión la corporación municipal.

Por falta de número no ha celebrado sesión la junta municipal convocada para hoy.

Por la Alcaldía se ha dictado un bando disponiendo que en lo sucesivo no se depositen los escombros procedentes de la ejecución de obras en otros sitios que en los siguientes:

En las orillas del rio Duero, en el sitio denominado los Tres Arboles; ó en el trayecto comprendido entre el puente del Espiritusanto y arrabal de Olivares.

MOVIMIENTO DE POBLACION

Nacimientos.

Gabriel Giraldez Fernández.

Defunciones.

Mercedes Neira Juanes.

María de la Asunción Vega García.

En la iglesia de San Cosme de Burgós ha tenido lugar una ceremonia tan rara, puesto que se trata del matrimonio de dos mudos.

Al preguntarles el Cura si se querían mutuamente por esposos, estos no tuvieron inconveniente en contestar afirmativamente.

Hay motivos suficientes para creer que será un matrimonio feliz, porque en el largo tiempo que han sido novios no han tenido *palabras*.

Se venden varias máquinas de coser en primera usa á mitad de precio y á experimentar, sistema Singer modernas.

Calle del Riego, Rafael Crespo.—Carpintería.

En Valencia se ha presentado un *profeta* que ha logrado rodearse de numerosos *creyentes*.

Las sesiones parece que se celebran los jueves por la tarde, y en ellas el jefe, después de varios ejercicios, adivina el pensamiento, habla con los espíritus, y en una palabra, embauca con sus misteriosos ritos al inocente público que á ellas asiste, en el que abunda el sexo débil.

Los experimentos terminan casi siempre con una monumental juerga en la playa de Valencia.

ARRIENDO

Dehesa del Paramillo.

Los que deseen arrendar la Dehesa del Paramillo, situada en el pueblo de San Vicente del Barco, en esta provincia, pueden dirigirse á don Saturnino Santos, gobernador civil de Salamanca, ó al monarca de la Dehesa don Tomás Vicente que vive en la finca.

En Lucena (Córdoba) ha ocurrido una terrible desgracia.

Acostumbran á suministrar la estrigina á los perros vagabundos contenida en vizcochos, y en la mañana del sábado un municipal suministró el bizcocho á un perro que iba sin bozal.

Se conoce que el animal no lo quiso comer y lo dejó en el suelo, teniendo la desgracia de pasar en aquel momento un muchacho de diez años llamado Victor Rivero Pino, el cual lo recogió y se lo comió, sintiendo á los pocos momentos los síntomas de envenenamiento, falleciendo en medio de terribles dolores.

¿Quiere V. ser fotógrafo?

En la Administración de este diario informarán á V. de la venta de dos magníficas cámaras con sus correspondientes accesorios, productos químicos y un sinnúmero de útiles necesarios para montar á la orden del día un buen gabinete fotográfico.

Contrariado por desdenes amorosos un individuo vecino del pueblo de Murgardos (Coruña), ha disparado dos tiros de revólver sobre una señorita que afortunadamente resultó ileso por haber tropezado los proyectiles en las ballenas del corsé.

El agresor huyó y aún no ha sido capturado.

MERCADO DE CEREALES

Los precios que rigen ayer en el mercado de esta capital, son los siguientes:

Trigo, fanega 12 á 12,50 pesetas.

Cebada, 5,75, á 5,50 ídem.

Centeno, 6,75 ídem.

Algarrobas, á 7,75 á 8 ídem.

Harina de 1.ª á 5,50 pesetas arroba.

Idem de 2.ª á 5,25 id.

Paja corta á 1, 15 peseta carga.

Garbanzos superiores, á 45 ídem.

Medianos, á 25 ídem.

El precio del vino es el de 18 reales cántaro.

En el trayecto que media entre la Plaza Mayor y la de las Verduras, se perdió en la mañana de ayer, una cartera con varios papeles, y una barrera para las tres próximas corridas de toros de Salamanca.

La persona que la haya encontrado, puede entregarla en esta redacción, donde se le gratificará.

El día 30 de Septiembre espira el plazo para las redenciones á metálico del servicio militar activo de los reclutas del último reemplazo.

El señor obispo de Tarazona ha dirigido una circular á sus diócesanos recomendándoles que no asistan á corridas de toros, ni á otras fiestas impropias de las tristes circunstancias porque atraviesa la patria.

Comunican de Nápoles que ha comenzado en el Vesubio una fuerte erupción.

Cuatro corrientes de lava descienden del cráter con una velocidad de cien metros por minuto, á la par que de aquél sale al exterior cenizas y arenas volcánicas.

El ministro de Hacienda someterá en breve á la aprobación del Gobierno un decreto suprimiendo el 2 por 100 que pesa sobre la exportación de productos industriales consignados en Puerto Rico y Filipinas.

Hasta el día 31 de los corrientes tienen tiempo los alumnos de enseñanza libre de dirigir sus instancias al director del Instituto de segunda enseñanza, solicitando ser admitidos á exámen en los extraordinarios de Septiembre.

Las pensiones concedidas por la guerra, en la primera quincena del pasado Julio, según relación que ha publicado la *Gaceta* importan 122.582 pesetas.

Para nariz fina, la policía de Terc. Nada menos que un vice cónsul y por ende persona conocidísima en esta capital,

fué víctima de una equivocación lamentable, originándole el consiguiente disgusto.

Parece que en la plaza de toros sustrajeron á un vecino de Vezdemarbán, una cartera de bolsillo con cien pesetas en billetes.

El timado dió cuenta del hecho á las autoridades, asegurando que solo podía haber sido el autor de la sustracción un *señorito con barba negra*.

Y como la manera segura de dar con el *caco*, era detener á todos los *señoritos con barba negra*, un sereno, convertido en policía, se encontró delante de la persona aludida; y por llevar *barba negra* y ser *señorito*, y sin atender razones, quitó el agente, dándoselas de *avisado*, proporcionó un disgusto mayúsculo á don Federico Saavedra, que es la persona aludida.

Esclarecido el error, fué víctima del improvisado policía otra persona de Zamora también por solo el hecho de llevar *barba*, aunque la de este es rubia, y costó gran trabajo á los que presenciaban aquel laberinto, convencer al sereno de que había perdido la serenidad y el juicio.

No se puede poner á policía... serenos.

Por real orden de 27 de Julio último que ha comunicado la Dirección general de Propiedades á esta Delegación de Hacienda se ha dispuesto la incautación por el Estado del Convento, Iglesia y Huerta que fué de las Religiosas Concepcionistas de Toro; cuyo edificio disfrutaban hoy los padres Escolapios en dicha ciudad.

Aun que la real orden no lo dice es de suponer que el Convento, Iglesia y Huerta, vuelva nuevamente á sus antiguas dueñas las religiosas concepcionistas que hoy tienen su convento en esta capital, cerca de la Santa Iglesia Catedral.

Servicio telegráfico.

De nuestro corresponsal especial.

Madrid 29 (1,45 t.)

El desarme general.

El emperador de Rusia ha enviado una nota á todas las potencias, significando la conveniencia de acordar el desarme general.

Madrid 29 (2 t.)

Comisiones para la evacuación.

Las comisiones nombradas por el gobierno yanqui para la evacuación de Cuba y puerto Rico, se pondrán de tres individuos, que saldrán para su respectivo destino el día 30 de Septiembre.

Madrid 29 (2,15 t.)

El Consejo de hoy.

En el consejo de ministros que se celebre esta tarde, serán nombrados los comisionados españoles para la evacuación de Cuba y Puerto Rico.

Sánchez Ortiz.

GRAN PORT-FOLIO DE FOTOGRAFÍAS DE ZAMORA Y SU PROVINCIA

Está en preparación por la casa editorial del Heraldo.

Se compondrá de CIENTO fotograbados de gran tamaño, y para su adquisición se ofrecerán ventajas á los suscriptores de este diario.

Oportunamente daremos á conocer las condiciones generales y particulares de venta de esta importante publicación, pudiendo hoy sólo adelantar á nuestros lectores la idea de que su editor se propone que su coste no exceda de CINCO pesetas para los abonados del HERALDO, y bajo esta base se admiten desde luego encargos y pedidos en la Administración de este periódico.

PAPELES PINTADOS
DE
ESPERATO ROBLEDO
PLAZA DEL FRESCO
ZAMORA

El dueño de este establecimiento, ofrece á su clientela y al público en general una numerosa y bonita colección en papeles pintados de más de 5.000 dibujos desde el increíble precio de 25 céntimos la pieza hasta 25 y 30 pesetas.

En yeso, Cal hidráulica, Cemento, Baldosín, Teja plana, azulejos y Caña para techos, ya sabe el público cuenta siempre en este establecimiento con una buena existencia y sus calidades son inmejorables.

NO CONFUNDIRSE
Esperato Robledo, Plaza del Fresco.—ZAMORA

LA IMPERIAL
Gran Zapatería de JOSE PUENTES,
Viriato, 8, Zamora.

En este establecimiento encontrará el público un inmenso y variado surtido en calzado con las últimas novedades y se garantiza este, siempre que su resultado dependa de la mala confección ó malos materiales, reformándole gratis cuando no haya tenido el suficiente tiempo para su destrucción. Se compone y hace á la medida con toda perfección en toda clase de novedad, á las 24 horas á precios económicos.

VIRIATO, 8, ZAMORA

SE HACEN
toda clase
de composturas
garantizadas
por un
año.



RELOJERIA SUIZA

DEL

SEÑOR PIEDRA

Mucho llaman la atención las sabonetas que tiene á la venta por su elegancia y economía. Especial surtido en relojería procedente de las mejores fábricas.

NUM. 9, Plaza Diego de Deza, NUM. 9.

ZAMORA

HAY
á la venta
relojes de pared
y
cuadro desde
20 pesetas.

LOS ANGIANOS, LOS TISICOS,

LOS DISENTÉRICOS, cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte su diarrea mortal casi siempre,

LAS EMBARAZADAS, cuyos vómitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, al par de padecer en forma desesperante,

LOS NIÑOS en la dentición y destete; los que padecen CATARROS Y ÚLCERAS DE EL ESTÓMAGO y en general todos los que padecen

VÓMITOS Y DIARREAS, CÓLERA, TIFUS ó cualquier indisposición del tubo digestivo, así como

AFECCIONES HUMEDAS DE LA PIEL, se CURAN PRONTO Y BIEN CON LOS

SALICILATOS de BISMUTO y CERIO de VIVAS PÉREZ

Preguntad si dudáis á verdaderas eminencias médicas de todas partes que los recomiendan como medicamento insustituible.

Existen en todo el mundo en las principales Farmacias y Droguerías SALICILATOS DE BISMUTO Y CERIO DE VIVAS PÉREZ

Los grandes remedios

del Dr. Audet.

Píldoras antisépticas.—Cura la tisis pulmonar y los catarrros crónicos del pecho. Calman la tos, quitan la fatiga, modifican la expectoración y abren el apetito.—10 pesetas caja.

Antinervioso Howard.—Tónico de sistema nervioso Cura los vértigos, mareos, insomnios, histerismo, hipocondrio, neurastenia, toda debilidad, falta de memoria y resolución.—4 pesetas.

Para curar el estómago.—El «Estomacal Maitre» cura las dispepsias ácidas. El «Estomacal Robin» las dispepsias por falta de jugos gástricos.—4 y 3 pesetas.

Para curar el oído.—El «Aceite Neubert» cura las dolencias leves del oído, desoltruye el conducto disolviendo el cerumen y hace más sensible el oído á las vibraciones de la voz.—4 pesetas.

Para curar el reumatismo.—Contra el dolor que caracteriza el ataque de reuma ó gota, «Pí-

doras Antirreumáticas Audet», que quitan el dolor en breves horas. Para curar la distesis reumática tómese «Antirreumático Reyser».—10 y 4 pesetas.

Venéreo y sífilis.—Contra la blenorragia (gota militar, etc.) tómese el «Antiblenorrágico Ivel.» Contra la sífilis el «Antisifilítico Cowper».—4 pesetas.

Hidrocarburos del Dr. Audet.—Con aspirar solamente sus aremas se curan los resfriados y catarrros leves, el dengue y la fetidez de aliento.—2 pesetas frasco.

Herpes.—Todas sus manifestaciones se curan con el «Antiherpético Giever».—4 pesetas.

Impotencia.—El «Fluido Vital, Gotas Viriles, Glóbulos Vitales y Perlas del Serrallo (5, 6, 25 y 40 pesetas), constituyen el grupo de los grandes remedios para robustecer las partes genitales debilitada por abusos ó vejez. Está dispendiosamente comprobada su eficacia por el éxito constante de muchos años.

De venta y prospectos en Zamora, Hijos de V. García; Alcañices, B. Huidobro; Benavente, F. Arias; Puebla Sanabria, R. Prieto y buenas boticas de la provincia.

María Fernández Gallego,
Peinadora de Valladolid.

Peinados de todas clases, última novedad.

Calle del Horno de San Torcuato, núm. 13, Zamora.

Importantisimo.

La Administración de este diario ha establecido una nueva y económica tarifa de precios en los anuncios.

TALLERES DE MIGUEL DE PRADO

SE NECESITAN
Oficiales Ajustadores, Torneros y Forjadores,
EN
VALLADOLID

IMPORTANTISIMO

á los industriales todos, pobres y ricos.

¿Quereis alcanzar pronto y honradamente fortuna y crédito?

Adquirir EL TALISMAN, que se remite por correo, enviando dos pesetas en sellos de correos de 15 céntimos de peseta ó letra de fácil cobro á D. J. B. CLARA.

Calle de la Universidad, 35 y 37.
BARCELONA

L' UNION

Compañía anónima de Seguros contra incendios. Fundada en 1828.

Establecida en París, 15, Rue de la Banque. Reconocida en España por Real Orden y sometida á su legislación.

Garantías de la Compañía en 31 de Diciembre de 1896.

Capital social Francos.	10.000.000
Reservas id.	10.135.000
Primas á recibir id.	76.718.905

Total de Garantías Francos. 36.718.905

Capitales asegurados en 31 de Diciembre de 1896.

Francos. 15.986.763.085

Siniestros pagados desde el origen de la Compañía Francos. 211.000.000

Esta gran Compañía es la que mayor cartera posee de cuantas de su clase operan en España.

Asegura contra el incendio, el rayo y la explosión del vapor del gas acetyleno, del gas, de la dinamita y demás explosivos, toda clase de propiedades, muebles é inmuebles; garantiza también á los propietarios la pérdida de alquileres en caso de siniestro.

Los setenta y un años de antigüedad de esta Compañía, su importantísimo capital y la enorme suma que lleva pagada por siniestros, la recomiendan con preferencia al favor del público. Sub-Director Apoderado en Zamora, D. Santiago Zarzosa, Plaza Mayor núm. 16